
▲ 李 明 洋 （ 左 一 ） 出 席 贊 助 活 動 ， 贈 送
OVERIDE HALO滑雪板。 受訪者供圖

▲李明洋正在與團隊成員開會。 視頻截圖

•入讀世界排名第一的沃頓商學院
（The Wharton School）

•大學時和兩位合夥人成立過跨境運動經
紀公司，同NBA和CBA球隊有過合作

•2020年4月，從紐約回到香港，在
紐約一家著名私募公司遠程辦公

•2021年初，拿到滑雪板項
目，一個月後，雪鴞科技公
司在北京註冊成立
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跨國團隊 新穎設計滿足Z世代
目前李明洋的雪

鴞科技旗下有THE
WHIP 和 OVERIDE
HALO兩個品牌。其

中高端品牌THE WHIP是美國設計師帶着設計和
產品研發團隊加入的，所以很大一部分前沿高新
科技研發設在美國。這種跨國團隊實現了全球合
作的可能性，開闊的視野和技術路線，是雪鴞團
隊全球化戰略和營銷的底氣。

6.5萬元（人民幣，下同）的定價，全碳纖
維打造的一體化支架、鏤空板底、雙層結構，富
有未來感和科技感的設計語言，李明洋說，
THE WHIP就是 from the future（來自未來）
的滑雪板。 「架構上非常像具有未來感的太空戰
艦。做一個品牌，尤其是一個新品牌的話，需要

有一個拳頭產品，推出市場就能有差異化，完全
顛覆大家的想像，讓人想不到滑板還能長這個樣
子。」

「我們為什麼不能用新的材料和新的設計去
顛覆它的外觀和性能？讓我們的運動員借助它再
攀一座座的高峰。我們就希望做那個行業的顛覆
者。」 李明洋透露，THE WHIP現階段就是觸達
最高端的品牌聯名合作和大牌明星為其代言。

雪鴞科技還在打造自有品牌 「OVERIDE
HALO」 ，定價在2500-4800元，主打更年輕的
群體，貼上國潮標籤，輸出中國文化。李明洋希
望OVERIDE HALO能代表Z世代對於戶外生活
和戶外運動的一些看法，成為承載滿足現實生活
的鏈接和興趣愛好的平台。雪鴞的設計師很多有
海外頂級設計院校深造的背景，跨文化經歷令設

計配色大膽，富有藝術感，並能敏銳捕捉中西文
化的潮流元素。OVERIDE HALO除了設計年輕
時尚外，並總結中華文化IP，力圖打破圈層的隔
膜。
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李明洋6歲開始踢足球，運動天分和
長期訓練，歷練他不肯服輸的意志。他
說： 「肉體的強大永遠不如精神的強大來
得更長久，一次次摔倒，只要你不斷能站
起來，那才是真正的無所畏懼。」

2008年北京奧運會，郭晶晶奪得跳水
三米板冠軍，在台下觀賽的李明洋十分興

奮，當看到五星紅旗升起，那一刻，他感到
作為中國人的驕傲，熱愛體育的他默默想着要

為國家在奧運賽場爭光。
其實，李明洋身上還有多重標籤：1997年

在加拿大出生，父母是內地人，幼時隨父母到香
港定居，受多元文化薰陶。他一路就讀名校，後
又入讀世界排名第一的美國沃頓商學院（The
Wharton School），創新開拓的氛圍讓李明洋
振奮不已，希望可以靠創業尋求無限可能性。

大學尚未畢業，李明洋就和兩個合夥人成立
過跨境運動經紀公司，當時同NBA和CBA球隊都
有過合作，幫助他們尋求一些商務落地的可能
性。後來中美貿易戰打響，創業項目不得不終
止。

內地市場廣闊 可容納高質量創意
2020年4月，由於疫情原因，李明洋從紐約

回到香港，在紐約一家著名私募公司遠程辦公。
除了在電腦前敲鍵盤，就是每天爬山衝浪，也讓
他有更多時間思考自己最嚮往和最崇尚的信仰究
竟是什麼？答案其實就是運動。同年11月，李明

洋赴北上廣深一線城市走了一圈，發現中國的發
展和全世界當時停頓的狀態截然不同，見到早幾
年回國創業的朋友，並了解到內地對於港青創業
尤其是運動和大健康行業的政策扶持。 「內地市
場很大，大到足以可以容納任何有質量的創
意。」 李明洋說。

2021年初，李明洋拿到滑雪板項目，一個
月後，雪鴞科技公司在北京註冊成立。10月，
OVERIDE HALO滑雪板推出。板底玻纖、碳
維和碳纖維多層的複合材料，新穎流暢的設計語
言，一個從一問世便以時尚和科技感結合路線的
產品誕生了。這是中國人自己的年輕品牌，在車
間初見自己品牌的滑雪板，李明洋激動不已。他
渴望產品能更快更穩更安全，可以提升不止在中
國，而是全世界的滑雪體驗。

披荊斬棘 感動灣區最好供應商
儘管形容創業歷程 「還比較順風順水」 ，但

也經歷了重重考驗。為了在2021年冰雪季前上
市並為北京冬奧助力的願景有望達成，李明洋創
業的時間窗口短暫而緊湊。從整合供應鏈，整合
團隊，再到學習如何跨過傳統體育製造業裏的一
些坑，他和團隊迅速迭代認知。

大灣區內坐落着一家世界上最頂級的滑雪裝
備製造商，擁有近20年代工生產金雞、費舍爾等
國際滑雪品牌的歷史。李明洋希望依託最強的供
應鏈打造一流的產品： 「我們絕對不做爛大街的
東西，我覺得made in China（中國製造）那種
低質時代已經過去了，我們要做的是created
by China（中國創造）。」

然而，廠商生產計劃排期已滿。面對一次次
的回絕，團隊成員逐漸開始動搖。而李明洋從打
電話到三次拜訪，熱情不減， 「把我們的願景傳
達給他們，今年我可能是他們很小的一個客戶，
但我兩年後就能成長，我們是有潛力的。」 李明
洋最終通過不懈努力，令OVERIDE HALO成為
最優質供應鏈企業唯一接受的中國品牌訂單。

冰雪運動是一項迷人、魅力無限的運動，在
中國 「3億人上冰雪」 的大背景下，離不開像李
明洋豪情壯志打造的中國自有品牌的突圍和耕
耘。他說： 「現階段中國的品牌，中國創造，從
華為、大疆開始，已經證明了自己是有能力做出

世界最頂尖的品牌。運動裝備為
何不可，戶外裝備為何不可
呢？」

李明洋懷着一種信念， 「我
們中國人是有能力的，只要我們
有這個民族文化自信，我們是有
能力做出超越世界想像的一些東
西。」

凝聚力量 推廣中國滑雪文化
進入滑雪季，李明洋馬不停

蹄地赴吉林松花湖、北大湖和張
家口崇禮等一線滑雪場跑個來
回。測試滑雪板，向新用戶傳達

理念，及時得到對於產品的反饋。更重要的
是，李明洋希望通過實地觀察，對中國滑雪的
人群基礎、生活習慣以及熱情程度有所認知。
沒曾想，撲面而來的是滑雪場點燃的氣氛，人
頭攢動，一家老小，成群結隊。這為他謀劃藍
圖帶去更多想像空間。

李明洋告訴大公報記者，雪鴞科技已完成

一年間的第三輪融資，滑雪其實是比較小眾的
賽道，但他們受到非常多資本的矚目，甚至說
是滑雪項目最受關注的一個也不為過。包括知
名的紅杉資本的天使輪投資，小紅書也帶着流
量和平台資源參與到投資。

「滑雪是一個魅力無限的運動，可以從2歲
玩到70歲，真的可能在10年後會成為一個新的
全民運動。」 李明洋預測。但他更看重的是，
在全民都在關注冬奧盛事的節點，推廣滑雪運
動，凝聚中國有志滑雪運動的人士，一起去打
造屬於中國獨特的滑雪文化。

夢想成真
國家隊用上國產雪板

李明洋公司旗下的
OVERIDE HALO 和 THE
WHIP兩個品牌經過嚴格
測試，以優越的性能成

為國家滑雪隊的贊助商，協助部分國
家隊選手在海外征戰。特別是在2021
年12月10日，國際雪聯單板滑雪障礙
追逐世界盃奧地利蒙塔豐站比賽落
幕，中國17歲小將馮賀以世界盃排名
第23名的最終成績，創造了中國女子
單板滑雪障礙追逐世界盃級比賽中的
歷史最高排名紀錄，成功獲得北京冬
奧參賽名額。

這是對年輕的李明洋莫大的鼓
舞，他助力北京冬奧盛會的夢想可以
說是真真切切實現了。 「作為最頂級
運動員，他們（國家滑雪隊）對於我
們在這麼短時間做到這樣的品質很吃
驚，也在幫助我們提出下一代產品的
開發建議和反饋，所以這是一個非常
緊密的合作關係了。」 作為運動員出
身的品牌人，李明洋最關心的還是他
的品牌專業度和影響力，因為這意味
着市場認受度和價值購買力。 「我現
有的競爭對手主要還是一些外國品
牌，因為他們的確在戶外領域存在的
時間比我們領先太多，我們現在要做
的就是在最短時間彎道超車，甚至反
攻到國外市場。」
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港青逐夢冬奧
打造中國第一滑雪板

我們有能力做出超越世界想像的東西
2022年2月8日
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2022年北京冬奧會，
掀起了一股全民冰雪運動
熱。數據顯示，2015年以
來，中國有超過3億人參

與了冰雪運動，2025年冰雪產業總規
模將達到1萬億人民幣，佔體育總產
業規模的五分之一。如此蓬勃的發展
自然也離不開大眾熱烈參與。決心打
造中國第一滑雪板品牌的港青、讓未
來之星閃耀冰場的俱樂部經理人，助
冰雪健兒表現更上一層樓的科研人
員……大公報今起推出《冬奧．改
變》系列專題，展現大眾全情投入冬

季奧林匹克的奮鬥激情，以及這
場盛會為他們帶來的改變和

機遇。
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▶李明洋希望自己創立的
OVERIDE HALO品牌能夠
提升全世界的滑雪體驗。
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掃一掃
有片睇

◀李明洋製作一款能夠在冬奧
上使用的滑雪板。 視頻截圖


